

Fouilles archéologiques

Cimetière et église Saint-Gilles (1986 - 1998)

**Fouilles réalisées par le service archéologique du Musée de Normandie.
Responsable scientifique de la fouille : J.Y Marin.**

La paroisse Saint-Gilles était une des plus petites de la ville de Caen. Elle était située à l'est du bourg ducal et son église était située à une cinquantaine de mètres de l'Abbaye-aux-Dames. La première mention relative à cette église se trouve dans un acte daté entre 1066 et 1082, dans lequel le Duc Guillaume-le-Conquérant la destine à accueillir la sépulture des pauvres. La fouille réalisée avait pour objet principal de vérifier notamment à travers les différents rites d'inhumation, si les dates évoquées précédemment pouvaient correspondre à la date de fondation de l'église. La fouille a révélé un premier édifice partiellement conservé datable de la seconde moitié du X^{ème} siècle, reconstruit à plusieurs reprises au cours des siècles suivants, jusqu'à la destruction presque totale de l'édifice lors des bombardements alliés du printemps 1944.

270 sépultures datables entre la seconde moitié du VIII^{ème} et la fin du XVIII^{ème} siècle ont pu être fouillées ainsi qu'un important réseau de fosses renfermant des bases de moules à cloches réalisés entre le XIII^{ème} et le XVIII^{ème} siècle.

(Extrait du site officiel de la ville de Caen.)